

## 4. Sobre los miembros del Opus Dei y la vida política

Capítulo del dossier informativo "Libertad política de los fieles del Opus Dei durante el régimen de Franco".

09/12/2023

[Volver al dossier informativo](#)  
["Libertad política de los fieles del](#)  
[Opus Dei durante el régimen de](#)  
[Franco"](#)

## 4.1 Entrevista a Mons. Josemaría Escrivá en Le Figaro (París), 16-V-1966

— El hecho de que algunos miembros de la Obra estén presentes en la vida pública del país, ¿no ha politizado, en algún modo, el Opus Dei en España? ¿No comprometen así a la Obra y a la Iglesia misma?-.

— Ni en España ni en ningún otro sitio. Insisto en que cada uno de los socios del Opus Dei trabaja con plena libertad y con responsabilidad personal, sin comprometer ni a la Iglesia, ni a la Obra porque ni en la Iglesia ni en la Obra se apoyan para realizar sus personales actividades. Gentes formadas en una concepción militar del apostolado y de la vida espiritual, tenderán a ver el trabajo libre y personal de los cristianos como una actuación colectiva. Pero le digo, como no me he cansado de repetir desde 1928, que la diversidad

de opiniones y de actuaciones en lo temporal y en lo teológico opinable, no es para la Obra ningún problema: la diversidad que existe y existirá siempre entre los miembros del Opus Dei es, por el contrario, una manifestación de buen espíritu, de vida limpia, de respeto a la opción legítima de cada uno.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/4-sobre-los-  
miembros-del-opus-dei-y-la-vida-  
politica/](https://opusdei.org/es-es/article/4-sobre-los-miembros-del-opus-dei-y-la-vida-politica/) (13/01/2026)